

EL VIGILIA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Punto de subscripción.	Condición de la publicación.	ANUNCIOS Y AVISOS.
En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18. Y en esta tipografía. En Palma: Tipografía Católica.	Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla. En provincias, 1,50 pesetas trimestre.	Los suscriptores á 5 cént. por línea. Los no suscriptores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.
AÑO IX, (2.ª ÉPOCA).	CIUDADELA, MIÉRCOLES 3 SETIEMBRE DE 1891.	NÚM. 922.

SECCION RELIGIOSA.

- Jués 3.—Santas Dorotea y Eufemia vírgenes y mártires y S. Simeon Estelita, el jóven penitente.
- Viérnes 4.—PRIMER VIÉRNES DE MES.—Stas. Rosalia y Rosa de Viterbo vírgenes.
- Sábado 5.—San Lorenzo Justiniano obispo.

Cultos.

Jués 3.—La Misa y el oficio divino son de San Estéban rey de Hungría con rito semidoble y color blanco.

En el Rosario continua la Oracion de 40 horas exponiéndose S. D. M. á las 6 y media de la tarde y reservándose á las 7 y tres cuartos.

Viérnes 4.—La Misa y el oficio divino son de Sta. Rosalia vírgen, con rito semidoble y color blanco.

En San Agustín á las cinco habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devoción de los *nuevos primeros viérnes* y consagran en tal día al Corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 5.—La Misa y oficio divino son de S. Lorenzo Justiniano obispo y confesor, con rito semidoble y color blanco.

En el Rosario se dará fin á la Oracion de las Cuarenta horas.

Al anochecer se practicará en la iglesia de San Agustín, despues del rezo del Santo Rosario, el devoto ejercicio de la *Felicitacion Sabatina*.

Triduo en el Santuario de Ntra. Sra. del Montetoro.

Día 8, Natividad de la Santísima Virgen.—A las 9 de la mañana, Misa cantada y sermon; y á las 3 de la tarde visita solemne á la Virgen y Rosario.

Día 9.—A las 9 de la mañana Misa cantada; y al anochecer completas solemnes en obsequio de San Nicolás de Tolentino.

Día 10, fiesta de S. Nicolás.—A las 9. bendición solemne de panecillos, Misa cantada con solemnidad y panegirico de San Nicolás por el Rdo. D. Jaime Tutzó Pbro. de Mahon; dando fin con solemne *Te Deum*.

K. M. D. G. et B. V. M. H.

APOSTOLADO DE LA GRACION.

INTENCION GENERAL PARA SETIEMBRE.

La paz entre los pueblos cristianos.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de apartar de sobre nuestras cabezas el terrible azote de las guerras, y consolidar la paz universal de los pueblos.

PROPOSITO

Volver bien por mal á nuestros enemigos.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA

LA TRIPLE ALIANZA.

El corresponsal del «Times» en París declara en un artículo que ha mandado á dicho periódico que no conoce nada tan grave ni tan sorprendente, en punto á sucesos políticos, como la visita de la escuadra francesa á Cronstadt. Y añade: Las circunstancias (renovacion de triple alianza, coincidiendo con el viaje de Guillermo de Alemania á Londres), han producido un verdadero golpe de teatro, provocando la accion personal y característica del emperador de Rusia; la transformacion de la inteligencia latente en inteligencia definitiva no podía ser prevista. El descontento y la irritacion del czar, dice Blowitz, tienen su origen en el Congreso de Berlin (Julio 1877), de donde Rusia saliese sin ventaja alguna y aun abandonando lo que creyera pertenecerle.

La indignacion del czar surgió el día en que se dió cuenta de que Austria era destinada á neutralizar sus progresos en Oriente. La formacion de la triple alianza, concebida por Bismarck, y en la cual entrara Austria por miedo é Italia por despecho y por orgullo, acabó de irritar á Alejandro III.

Sin embargo, deferente y respetuoso con su tío el viejo emperador Guillermo, recata el czar cuanto puede su disgusto; pero la exaltacion al trono de Guillermo II rompe el último lazo. Francia de un lado, Rusia de otro, hallanse aisladas, y la idea de una conjuncion nació espontaneamente en el espíritu de ambos pueblos.

No es que el czar pensara mucho en las consecuencias; acaso solo contase con la disolucion de la triple alianza. Pero he aquí que esta alianza se renueva, y tras la renovacion el jóven emperador de Alemania emprende su viaje oficial á Inglaterra.

La respuesta de Alejandro III es la recepcion de Cronstadt, y sale de su aislamiento para unir su brazo al de Francia.

El pueblo ruso, que hasta respira cuando quiere su amo, completa por medio de demostraciones populares la manifestacion imperial, y Francia, por su parte, da al acto del czar una significacion desmesurada.

Por esta visita á Portsmouth apártase

evidentemente Inglaterra de la triple alianza, en la cual creíase comprometida. Por virtud de esa visita á Portsmouth, recaba indudablemente, Inglaterra su independencia absoluta... No es la cuarta potencia en la alianza triple; no es la tercera nacion en la alianza de los dos pueblos que se han unido en Cronstadt; queda libre, juez independiente, y por lo mismo formidable, asistándole el derecho, ya conquistado, de lanzar su *quos ego* y de hacerlo escuchar.

De inclinarse Inglaterra á la triple alianza, adquirirá ésta una fuerza tremenda; de sumarse á la alianza italotentrónica, digase lo que se diga, y hágase lo que se haga, es ella la que dispone del formidable punto de apoyo que puedan soñar las cinco naciones en guerra. Todas las declaraciones del mundo no pueden cambiar nada á ese hecho consumado.

LA SITUACION DE CHINA.

Ha llegado á convertirse en Pekín la situacion en altamente comprometedor y seria. Los ministros de Inglaterra, Francia y Alemania, en representacion de los demás miembros del cuerpo diplomático, conferencian diariamente con el Tsoung-li-Jamen. El Hunan sigue siendo letra muerta el edicto imperial; ese es el centro de la revolucion, y hay allí un numeroso ejército, compuesto de gentes del país, que burla impunemente las órdenes de Pekín.

Piden con insistencia los representantes de las potencias extranjeras que se disuelvan las sociedades secretas, que quede la poblacion de Hunan abierta al comercio, que se deponga á los mandarinos convictos de participacion en la revuelta, que se dé completa satisfaccion á las víctimas y garantías suficientes para el porvenir. En caso contrario, amenazan los embajadores con obrar enérgicamente enviando las fuerzas navales de sus respectivos Gobiernos.

El Gobierno chino se ve hoy obligado á reconocer la esterilidad de su habitual tática, mediante la cual excitaba unas contra otras las potencias extranjeras, y hacia constantemente cuanto se le antojaba.

En la actualidad, el Gobierno del Celeste Imperio se encuentra verdaderamente asustado al ver el perfecto acuerdo de los representantes extranjeros.

Quiere el emperador evitar á toda prisa una guerra; pero teme al mismo tiempo tomar medidas correctivas para con las provincias, pues desconfía de la lealtad de sus altos funcionarios, que, como chinos, son partidarios de un emperador que lleve sangre china, y se inclinan abiertamente por la expulsión de la dinastía reinante. La actitud de muchos vireyes es sospechosa, y el Gobierno chino se halla completamente paralizado sin saber á qué santo encomendar su decrepitud.

Las escuadras rusa, francesa é inglesa están aguardando órdenes dispuestas al llamamiento; pero nos parece que se evitará su intervención, porque ante la primera demostración de las potencias extranjeras, desaparecerá la resistencia del Gobierno imperial. La China es incapaz de resistir la acción concertada de las potencias extranjeras, y se verá obligada á dar satisfacción á todo género de reivindicaciones que se la impongan.

El sumario militar que se instruye en Barcelona está muy próximo á terminarse.

Se dice que ha podido aclararse bastante la preparación del ataque del cuartel, por las cartas que se han encontrado á los bolseistas y por las declaraciones de los ropavejeros.

Respecto á la penalidad, no será quizá tan dura como algunos esperan, atendido al espíritu y á la letra del nuevo Código de justicia militar, y casi podrá asegurarse que no habrá sentencia alguna de muerte.

Parece que á consecuencia del ataque al cuartel del Buen Suceso, han sido objeto del exámen de la policía, algunas logias masónicas de Barcelona.

Creemos que por ahí debía de haberse empezado.

Por lo visto se camina más rápidamente de lo que creíamos hacia la navegación aérea.

La Academia de Ciencias de París acaba de mandar publicar con toda extensión en su Boletín, dándole grande importancia, un trabajo de Mr. Langley, miembro correspondiente en Nueva York, demostrando que la construcción de máquinas voladoras es factible con los elementos de que hoy dispone la industria, y que la dificultad de luchar contra la fuerza de gravedad disminuye gradualmente en proporción á la rapidez que se dé á los aparatos.

El gobernador de Segovia, señor Guillen, ha sido abofeteado por un demente en la vía pública, por haberse interpuesto aquella autoridad en una cuestión que sostenía el agresor con dos muchachos.

En París ha circulado la noticia de que la célebre torre de Eiffel se inclinaba hacia un lado, y aunque no ha resultado cierto, los vecinos de los alrededores abandonan sus moradas.

Una curiosa apuesta se ha verificado en San Petersburgo.

Apostó un individuo con otro, que un billete de cinco rublos entregado por él en cualquier ocasión, volvería á sus manos antes de los tres años.

La apuesta era de 1.000 rublos. A los dos años y medio se aumentó en 200 rublos más, y cuando ya el que había aceptado la apuesta creía tener en sus manos los 1.200 rublos en vista del tiempo que transcurría sin volver á sus manos el consabido y señalado billete, entró á comer en un restaurant donde le entregaron como vuelta de su billete de diez rublos, varias monedas de plata y el billete en cuestión que, efectivamente, volvió á su poder antes de los tres años.

Despachos de Nueva York anuncian que las cosechas de los Estados Unidos prometen ser excelentes.

Se calcula la cosecha de trigo en 600 millones de quintales, de los cuales 200 se destinarán á la exportación.

Chicago recogerá siete veces más trigo que el año pasado.

Sin embargo, se esperan tales demandas del extranjero que apenas se nota la baja en los precios.

Tanto es esto así que «The Times» de Londres afirma que los diferentes países de Europa han comprado ya á los Estados Unidos cerca de 10 millones de hectólitros de trigo que serán embarcados en el mes de septiembre próximo.

El gran Duque de Sajonia-Coburgo ha dispuesto recientemente que todo padre de familia que permita á sus hijos varones menores de diez y siete años, y á las hijas menores de quince ir á los bailes públicos, sea castigado con una multa que no bajará de ocho duros.

A la edad de cincuenta y dos años se ha retractado en Zaragoza de todos sus errores, regresando al seno de la Iglesia católica, D. Pedro Regnaud.

Desde la edad de nueve años hallábase dicho señor apartado de la verdadera fe. Profesó en un principio la doctrina protestante, y posteriormente afilióse á la secta masónica.

La falsa caridad de los filántropos masones, que claramente apareció á sus ojos, fué el medio de que se sirvió la misericordia de Dios para inducirle á abjurar sus errores, abrazándose á las doctrinas de Nuestra Santa Madre la Iglesia Católica, Apostólica, Romana.

En Berna se reunirá un Congreso internacional para arbitrar los medios de poner término á la manía editorial pornográfica.

En Roma se ha construido ya la segunda Sociedad con el mismo laudable propósito.

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que el cañonero de la estación de Balabac (Filipinas) haga frecuentes viajes á las islas de Joló y Cagayan, prestando á las autoridades el auxilio que necesiten.

El Czar de Rusia acaba de publicar un ukase prohibiendo á los herederos y parientes de los difuntos que los entierren civilmente, bajo pena de tres semanas á tres meses de prisión. Esta ley es aplicable, no sólo á los súbditos rusos, sino á los extranjeros residentes ó de paso por el Imperio moscovita.

Gacetilla.

Estracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad el día 31 de Agosto.

Abierta la sesión bajo la presidencia de D. Joaquin Comella, teniente primero de alcalde, con asistencia de los Sres. Gelabert y Juan, tenientes 2.º y 3.º de idem, Caimaris, Gornés, Vivó, Juaneda, Camps, Franco y Oléo, regidores, se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

No habiéndose presentado reclamación alguna contra las listas de las cinco secciones en que ha sido dividido este Distrito municipal, se procedió á tenor de lo dispuesto en el artículo 68 de la Ley Municipal al sorteo de los vocales asociados, que dió el siguiente resultado:

Sección 1.ª

- Sr. Conde de Torre-Saura.
- D. Vicente Simó Bagur.
- » Estéban Mezquida Sastre.
- » Tomás T. Salort Salort.

Sección 2.ª

- D. Rafael Vives Bonet.
- » Bartolomé Piris Xalambri.
- » Estéban S. Sastre Fornaris.

Sección 3.ª

- D. José Anglada Vila.
- » José Bonet Aragonés.
- » Lorenzo Salord Benejam.

Sección 4.ª

- D. Miguel Casasnovas Llorens.
- » Sebastian Febrer Marqués.
- » Francisco Vivó Caymaris.

Sección 5.ª

- D. Jaime Sastre Bagur.
- » Antonio Anglada Anglada.
- » Antonio Cardona Comellas.

Acordó el Ayuntamiento elevar una razonada exposición al Ministerio de Fomento en súplica de que se proceda á la limpia y dragado total de este puerto y que se pida al Sr. Diputado á Cortes por este Distrito que apoye con toda eficacia un servicio de tanta importancia para las necesidades del Comercio en general.

Acordóse la publicación del tanto por

ciento con que salen gravados los censos con respecto á la contribucion de inmuebles y sus recargos del corriente año y es como sigue: Por cada cuartera de trigo censo dos pesetas veinte céntimos; por cada libra censo, antigua moneda del país, cuarenta y ocho céntimos de peseta.

Dióse cuenta de una solicitud presentada por D. Pedro Bagur Salord pidiendo licencia para construir dos casas contiguas en la calle de Isabel II y enterado el Ayuntamiento acordó que pase á la Comision de obras para que informe.

Igual acuerdo recayó en otras solicitudes presentadas por D. Antonio Cursach, D. Gabriel Fullana y José Franco para edificar en la calle de la Brecha.

El Sr. Gobernador civil, por medio de una circular, llama la atencion de los Alcaldes, Secretarios y Médicos municipales y cualesquiera otros, sobre la observancia y cumplimiento de cuanto se ordena en el real decreto de 18 del actual referente á la vacunacion y revacunacion para precaver la enfermedad de la viruela.

El domingo último se celebró con la mayor solemnidad en la iglesia de S. Agustin, la fiesta de Ntra. Sra. de la Consolacion, predicando el Rdo. Don Juan Mascaró Pbro. Por la mañana hubo Misa de Comunión general, en la que el M. I. Sr. Serra, Canónigo. Por la tarde se verificaron tambien ejercicios piadosos en honor de la Virgen, viéndose estos actos lo mismo que los demás de la mañana muy concurridos de fieles.

Actualmente la mitad del clero de esta diócesis en union de nuestro venerable Prelado, están en el Seminario dedicándose á los santos Ejercicios espirituales, bajo la direccion de los Rdos. PP. Jesuitas Horts y Boadera.

El sábado de esta semana, se da fin en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, al Jubileo de las Cuarenta horas, que desde primeros de Agosto, se viene celebrando al anochecer. El domingo, lunes y martes de la próxima semana tendrán lugar con extraordinaria solemnidad en la parroquial iglesia de San Francisco consagradas al nacimiento de María Santísima. Desde el día 9 al 30 de este mes seguirán las Cuarenta horas diarias, en la iglesia de Santa Clara, en donde se expondrá S. D. M. á las seis y se reservará á las siete y media de la tarde.

Con especial complacencia venimos observando que de cada dia son más concurridas de fieles estos piadosos

actos, alegrándonos sean muchos los devotos que den guardia de honor á Jesus Sacramentado.

Como los años anteriores, el último dia de las Cuarenta horas de San Francisco, se sortearán los siguientes objetos: una moneda de oro de 20 pesetas, un remontuar de plata y un llavero de plata para tijera, se dá de limosna 10 céntimos de peseta.

Procedentes de D.^a Ana Cardona viuda de Vives, (q. e. p. d.) ha repartido el albacea testamentario entre los pobres y casas de beneficencia de Mahon la suma de 2.250 pesetas. Que Dios recompense la generosidad de los donantes.

El sábado tuvo lugar en Mahon el acto de exhumacion del cadáver de la niña Mariana Llull y Triay y su traslacion al cementerio católico, acto que segun nuestras noticias revistió mucha solemnidad.

En Felanitx debió inaugurarse estos días una Plaza de toros.
¡Cuánto progreso!

Un colega de Mallorca dice que el lunes comenzó la vendimia en distintos pueblos de aquella Isla, y que los precios se mantienen elevados.

En La Puebla se han hecho ofertas á siete pesetas, pero no fueron atendidos por los propietarios, quienes se han propuesto no bajar el tipo de ocho á nueve.

Según otro colega, por la parte de Lluchmayor llaman la atencion de los vinicultores el gran número de vides, cuyas hojas están ya completamente secas, como si estuviéramos en Otoño. Los inteligentes que las han visto aseguran que dan señales de estar atacadas del mildew.

El último balance del Banco de España en su activo y pasivo asciende á la cantidad de 1.465.229.192 pesetas.

La existencia en oro es de pesetas 140.320.817.

En plata, de 81.446.192 pesetas.

En bronce, de 10.815.380 pesetas.

Billetes en circulacion, 732.968.325 pesetas.

Hemos recibido en estos días las revistas siguientes:

El n.º 40 de *El Abalid*, publicacion que dirigen jóvenes congregantes de S. Luis, pertenecientes á las familias más distinguidas de Madrid, semanario que se acredita cada día más por sus bien escritos artículos y lo escogido de sus originales.—El n.º 3 de la *Revista Semanal* dedicada, á las Asociaciones Católicas, que está teniendo favorable

acogida.—El n.º 1079 de la popularísima *Revista Popular* del preclaro Sardá.—El n.º 15 de *La Voz del Pálpito*, revista necesaria á los Sres. Sacerdotes. Publica entre otros trabajos un sermón sobre S. Bartolomé, otro sobre Gozos y Mision de María y otro referente á los daños de la lengua.

La Junta de Gobierno de la *Sociedad General Mallorquina* (antes *Harinera Mallorquina*), ha resuelto la emision de 4.000 obligaciones al portador de á 150 pesetas cada una, que llevarán la fecha de 1.º de Octubre próximo y serán amortizadas en 30 de Junio de 1892 ó antes á voluntad de la Compañía, devengando el interés fijo de 6 por 100 anual á tenor de las condiciones que obran de manifiesto en las oficinas de la expresada Compañía.

La «Agencia Veritas» calcula que la flota comercial del globo en 1890-91 consta de 43.514 buques. Este total se divide en 33.876 de vela y en 9.638 vapores. La estadística por naciones de estos últimos es la siguiente: Ingleses 5,312, alemanes 689, franceses 417, norte americanos 419, españoles 350, italianos 200, noruegos 371, holandeses, 164, rusos 230, suecos 402, dinamarqueses 197, austriacos 111, japoneses 147, belgas 55, brasileños 129, griegos 67, portugueses 41.

El miércoles, dia 26, fondeó en el puerto de Barcelona la escuadra inglesa, compuesta de cuatro acorazados, dos cruceros y un yate al mando del vicealmirante sir Anthoy Hoskins.

Sumario del número 68 de la revista católica «El Santísimo Rosario»:

Bendicion Apostólica.—Bologna, Sepulcro de Santo Domingo.—Discurso pronunciado por el P. Monsabré en la solemne inauguracion de la Basílica de Montmartre.—Tesoros ocultos del Santísimo Rosario. Tránsito y gloria de la Virgen.—Cartas de nuestros misioneros de Asia.—Favores de la Virgen del Rosario.—Resoluciones, Casus conscientiae.—Mi campaña en Italia. Memorias de un Capellan castrense de la Orden de Predicadores (continuacion).—La Biblia y la Ciencia.—Libros recibidos.—Noticias: El Consistorio de 1.º de Junio: Desde Friburgo; Cofradía de la primera Comunión; La basílica de Montmartre; Nuestros grabados; El R. P. Fr. Paulino Alvarez; Nuestros huéspedes; El Director del Rosario perpetuo; El Rosario perpetuo en Mondáriz; Misiones; Iconografías dominicanas; Ser Filomena de Santa Coloma.—Grabados: El Excmo. y Rmo. P. Nozalada, Arzobispo de Manila.—El R. P. Fr. Paulino Alvarez.

COSAS DE ESPAÑA.

—¿Ustedes habrán oído hablar de Noherlesoom, astrónomo de gran talla que con sus cálculos y conocimientos nos dice cada quince días:

—«Hay calor, mañana fresco y lluvioso, mas la semana que viene se prepara tiempo hermoso?»

—Sí, he leído sus pronósticos, y por cierto que se cumplen á maravilla. En cuanto él anuncia lluvias, puede uno tomar el paraguas como prenda necesaria para que no se le calen hasta los huesos; y

¡ay! de los que temen á Febo por no ponerse morenos, á cuando él dice, «calor» no toman el quitasol.

—En verdad, replica otro: ¡y que esos norte-americanos han de sobresalir en todas las ciencias y artes!.....

—¿Norte-americanos?... ¿ó usted cree que Noherlesoom recibe inspiraciones de esa gente?

—No digo que otro le enseñe; pero ¡qué siempre han de sobresalir los extranjeros!.....

—¿Qué extranjero ni ocho cuartos?

—Español al menos no es. Ese nombre Noherlesoom, ¿no le dice ser de extranjeris?

—Pero qué, ¿usted ignora?.....

—No ignoro, sino que lo sé de cierto; como que lo dijo hace tiempo un periódico!

—Pero ¿qué es lo que dijo?

—Pues, ser norte-americano.

No sea tan necio, hombre. Saben hasta los niños que Noherlesoom es un español de pura sangre que, teniendo una afición deshecha á la meteorología, y habiendo llegado á adquirir grandes conocimientos mediante los cuales predijo muchas veces ciclones, tempestades y tormentas que se cumplieron con los pelos y señales con que él los anunciara.....

—Habrá llegado á adquirir la fama y buen nombre de que actualmente goza.

—Va usted acertando. Como qué tuvo que cambiar de nombre para que se le hiciera algo de caso y comenzase á fijar en sus pronósticos; teniendo que salir del Observatorio de Madrid, no para dirigir otro mejor montado, sino en la forma y modo que todos sabemos.

—¿De suerte que es español?

—Y no lo niega su nombre de gila, que es León Hermoso, cuyas letras combinadas forman el pseudónimo «Noherlesoom», que es lo que le hacía á usted creer que se trataba de un americano, ó por lo menos extranjero.

—Efectivamente: ¡y á qué medio tuvo que apelar para adquirir lo que con su mucha ciencia, pero unida á un nombre verdaderamente español, jamás hubiera logrado!

—Esto sucede en España, donde abunda

mucho el género de los que creen que sólo lo extranjero es bueno, sólo los de fuera sabios, y todos los de la nación, á lo más, lo más mediano. Y en parte tienen razón. ¡Como ven la protección que les dispensa quien más debía favorecerlos!.....

Bien recientes son los casos que de sabidos me callo. Si no fuera porque los inventos de sus hijos son asombrosos, creo que hasta ignoraríamos si había sabios en España.

En cierta ocasión vi un cuadro que representaba cumplidamente esto que vengo diciendo. Veíase en él pintada una cuecaña, de cuya parte superior pendía una bolsa de dinero. En la mitad de su altura, un hombre que, á pesar de sus desesperados esfuerzos, no podía avanzar más: ¿por qué crearán ustedes? pues porque era agarrado de un pie por una porción de hombres, muchos de los cuales se llamaban sus amigos. Casi creo excusado el decir que bajo la cuecaña se leía «España». Próxima á esta había otra cuecaña, y en ella un francés sin llegar al primer tercio de altura; mas no porque se lo impidieran, pues lejos de eso, bien se esforzaban en ayudarle los que le rodeaban; sino porque no podía.

A pesar de esto, ¿quién se apoderó de la cantidad? Bien lo decía la tercera cuecaña bajo la que se leía: «Extranjero», y en la que se veía larga fila de hombres, unos sobre otros, el último de los cuales llegaba hasta la misma bolsa, de suerte que sin esfuerzo alguno la cogía.

¡Lástima grande que así pueda pintarse al pueblo español! Pero hay que reconocer que el artista no estuvo muy desacertado al representar en esa forma el proceder de algunos españoles respecto de los que se distinguen más que ellos en algún ramo del saber humano.

Aquí había llegado en mi conversación cuando fui interrumpido por el canto de un ciego que decía:

Siempre que algún extranjero
Sale con algún invento,
Gobierno y particulares
Danle cuartos al momento.

En España es otra cosa:
Se hacen inventos monstruosos.
Y en vez de favorecerlos
Los rodean envidiosos.

B. O.

Telegramas.

Madrid 26.—Continúa suspendida la batalla de Valparaiso. Ambos ejércitos se procuran mejores posiciones.

La escuadra francesa ha salido de Porstmouth para Gherburgo.

Oficialmente se sabe que el príncipe Wladimiro pasará en Septiembre por Biarritz y que cumplimentará á la Reina en San Sebastián, guardando incógnito.

Madrid 26.—*El Día* publica un artí-

culo de referencia con una carta de Mindanao que dice que al desembarcar tropas moras parlamentaron con el general Weyler, quien hizo embarcar columnas y se batió con los moros. En Manila se concentra la Guardia civil á consecuencia de la falta de tropas.

Coméntase en París el hecho de haberse recibido distinguidas versiones acerca de la última batalla librada en Valparaiso; una atribuye á los insurrectos una victoria completa, la otra una derrota.

Inclinase la opinión á creer que la victoria se ha decidido por los insurrectos, puesto que de haber quedado victorioso el Gobierno, el presidente Balmaceda, que tiene el telégrafo, así lo hubiera manifestado sin demora.

Reina gran incertidumbre.

Madrid 29.—Según noticias oficiales se ha librado una gran batalla en los alrededores de Valparaiso ganándola los insurrectos, que han invadido la capital.

Los habitantes, temerosos de un saqueo han pedido protección á los buques de guerra extranjeros surtos en el puerto.

ANUNCIOS.

D. Antonio E. Codina

Cirujano Dentista

CALLE DEL OBISPO NÚM. 13

Ofrece sus servicios al público ciudadelano y solo permanecerá unos pocos días en esta ciudad.

Shan publicado los nuevos Rezos y Misas de los santos Juan Damasceno, obispo y doctor, Juan de Capistrano, confesor, y Silvestre, abad, que desde el año 1892 serán obligatorios para toda la Iglesia universal; y además, la Lección VI reformada del Rezo del Sagrado Corazon de Jesús, también obligatoria, todo segun Decreto de la Sagrada Congregacion de Ritos de 19 de agosto de 1890, aprobado por la Santidad de Leon XIII.

Estos Rezos y misas esmeradamente impresos á dos tintas, en buen papel y tipos clarísimos, se expenden en esta imprenta, á los siguientes precios. Rezos de san Juan Damasceno y san Juan Capistrano, de 8 páginas uno, á 15 cénts. el ejemplar. Rezos de san Silvestre, de 4 páginas uno, á 10 cénts. misas á 15 cénts. el ejemplar. Lección VI á 5 cénts. la hoja.

A los que tomen un ejemplar de cada una de las misas y Rezos, se les entregará gratuitamente la Lección VI del rezo del Sagrado Corazon de Jesús. Se hallan en esta imprenta.

Tarjetas de visita

Se hacen en esta imprenta desde 4 hasta 20 reales vellon el ciento.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús á cargo de *La Est. Massuet*, calle de Negrete 14.